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第16号広報

常盤学区の防犯マップが、地域安全活動の一環とし
て地域全

ぜんこ
戸に４月初めに配布されます。

　この防犯マップは平成20年に学区青
せいしょうねん
少年育

いくせい
成会

かい ぎ
議

を中心に作成された「常盤学区内の危険・注意と思わ
れるところ地図」を、新たに駐在所、小学校、各団体
にもヒアリングしながら学区自治連合会で見直しを行
ない、取りまとめた内容で、草津市危

き き
機管

か ん り か
理課が作成

するものです。
　「地域の安全は地域で守る」との考え方で現在まで、
スクールガード、ふれあいパトロール、夜間パトロー
ル、あいさつ運動、清

せいそう
掃活動等、地域全体での防犯活

動が推
すいしん
進されてきています。

　常盤学区の危
きけん
険箇

かんしょ
所等の状況も知っていただき、子

ども、女性、高齢者
を初め地域全体での
安全を守るために、
新防犯マップを活用
ください。

常盤学区の防犯マップが
出来上がります

昨年11月に常盤まちづくりセンターで開催された
龍
りゅうこく
谷大学農学部教授、淡

あわ じ
路和

かずのり
則さんの「地

ちい き
域活

かっせいか
性化

講
こうえんかい
演会」内容について
草津市が当日の参加者
にアンケート調査した
結果を纏

まと
められました。

内容は以下の通りです。
１.「農

のうぎょう
業振

しんこう
興」は常

盤学区の活性化に重要
であると答えた人は、参加者の約80％でした。
２．農業振興の為に必要なことについては、担

にな
い手

て
の

育成、生産性の向上、加工品の生産・販売、との意見
が挙げられて
います。講演
内容全体につ
いては、参加
者の75％が
良かったと評
価されていま
す。

地域活性化講演会アンケート結果
「農業振興が重要！」の考えが多数

平成30年４月に常盤まちづくりセンターが新設、８
月に駐車場も利用開始となり半年たち、センター利用
の方々に「施設の運営」についてアンケ―トでご意見
を聞きました。１か月間で137人の方からアンケート
が集まりました。質問内容の内、開

かいかん
館・貸

かしかん
館時間、会

議室の広さ・使いやすさ・利用時の備
びひ ん
品については

98％から99％の方に満足～普通との回答がありまし
た。また、事務受付時間、休

きゅうかんび
館日、貸

かしかん
館利

りよ う
用手

てつ づ
続き、

については『やや不満』との回答も５～６人の方から
ありました。御協力ありがとうございました。さらに
使いやすいセンター運営づくりのために参考にさせて
いただきます。

質問内容
・開館時間（８時30分～17時15分まで）
・休館日（日曜・祝日。年末年始）
・貸館時間（９時～21時まで）
・貸館の利用区分（午前、午後、夜間）
・貸館の利用料金について
・貸館の利用手続きについて
・会議室等の広さ・使いやすさについて
・会議室等の備品について
満足・やや満足・普通・やや不満・不満の５段階での
評価及び、意見や提案についてお聞きしました

常盤まちづくりセンターご利用のみなさまからのアンケート結果

写真の防犯マップは
途中段階のものです。
４月に完成予定です
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農業振興に必要なこと
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すこやかセミナーが開催されました第六分団、年末夜間警備実施

草津市消防団第六分団で、昨年末12月27日～30日
まで、年末の夜

やかん
間警

けい び
備が行なわれました。

　年末は一気に天候が崩れ、特に27日は夕刻から気
温も下がり夜間には少し強い風と共に雪も降り始める
中、消防団は地域パトロールに出発しました。出発前
には、学区の各町会長も第六分団詰所に激励のために
参
さんしゅう
集し、橋川市長も夜中に分団詰所に激

げきれい
励来

らいしょ
所されま

した。
　また年初の１月６日（日）草津市役所で行われた「消
防出初式」においても、他の分団と共に第六分団も訓
練参加されました。

２月８日（金）学区青
せいしょうねん
少年育

いくせい
成会

かい ぎ
議主催で、常盤まち

づくりセンターにて「すこやかセミナー」が開催され
ました。
　過去に、草津市の中学校校長も歴

れきにん
任され現在草津市

立少年センター・あすくる草津所長の中
なかたに
谷仁

きみひこ
彦さんの

講話に約50名が参加し「少年たちの今！」と題した
話を聴講しました。
　講話では、①少年の非行とその背景、②非行から立
ち直るまでの途方もない努力と時間を正面から対

たい じ
峙、

③時には体を張って少年や少女たちを見守る、④良い
人間関係を作るには「挨

あいさつ
拶をすること」の重要性、⑤

立ち直る環境を作るためには地域支援の必要性等の話
をされました。今、非行から立ち直る少年たちを企業
の働き手として受け入れ一緒に育ててくれる賛

さんどう
同団

体・事業所の輪が広がっています。常盤でもいくつも
の企業が賛同の輪に加わっていることに感謝をされ、
地域協力の大切さについて話されました。

地域の人々で結成され、火災や災害への対応や予防
啓発活動などを行っていただいている消防組織です。
　「地域を守る」という思いのもと、火災や災害時な
どには出動し、消防署などと協力して消火活動、避

ひなん
難

誘
ゆうどう
導、鎮

ち ん か ご
火後の残

ざんか し ょ り
火処理等を行います。

　また各町で実施される災害訓練等での訓練指導や、
学区内でのパトロール活動、啓発活動も行っています。

消防団の活動とは

第六分団では、消防団として共に活動する団
員を募集しています。
第六分団では職場や世代が違う人が集ってい
ます。その中で様々な人との交流をしたいと
思っている方、自分たちのまちは自分たちで守
る思いを持っている方の入団をお待ちしていま
す。
18才以上の方。男女は不問です。御希望さ
れる方は、各町の町会長にお申し出ください。

第六分団消防団員を
� 募集しています
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1月18日（金）学区やすらぎ学級では、今年度第５回
講座「健康リズム体操」が開催されました。
約60名の方が参加し『脚

あしこし
腰丈

じょうぶ
夫で若さU

アップ
P!』をテー

マにした講座内容で、歌いながらリズムに合わせ楽し
く全身を動かす体操です。声を出すことで気分もよく
なり、体を動かすことで呼

こきゅうきん
吸筋や声

せいたい
帯の老化も防ぐ体

操、とのことで行われています。この講座は大阪ガス
グループ福祉財団の協力で講師にリズム体操研究会、
濱
はまだ
田百

ゆ り こ
合子先生の指導で実施されました。

やすらぎ学級生の2019年度募集は４月中旬から開
始します。全戸に案内チラシが配布されます。入会を
お待ち致します。

常盤やすらぎ学級　第5回講座
健康リズム体操

２月10日（日）学区の卓球大会が新堂中学校の体育
館で開催されました。体育振興会の本年最後の行事で
す。小学生も数人加わり参加者年代は様々ですが、ハ
ンデは無しの同条件での真剣勝負です。外は雪もちら
つく寒さでしたが、館内では心ふれあう温かな試合が
つづいていました。
　結果は、優勝が津田江町。準優勝が下物町、3位決
定戦は穴村町と常盤団地の対戦となり、穴村町となり
ました。

第40回常盤学区卓球大会の開催

１月18日（金）常盤学区同和教育推進協議会主催で
「町内学習懇談会総

そうかつ
括学習会」が開催されました。こ

の会は、各町で実施された同和問題学習懇談会につい
ての発表を聞きながら互いに学習し合う場でもありま
す。今回の発表町は穴村町、北大萱町、吉田町、志那
町の４町でした。
　また、人権センター山

やまぐち
口兼

けん じ
司さんからは「開催して

よかった・参加してよかったと思える学習会に！」「ま
た開催しよう・参加しようと思える学習会にするため
には？」との方向についての提案が語られました。
　次に、人権講座では、徳島県人権啓発青少年団体連
絡協議会の中

なかくら
倉茂

しげ き
樹さんを講師として迎え「無意識か

ら意識するへ」をテーマに講話がありました。近年イ
ンターネット、SNSによる差別的な書き込みが頻発す
る中、その問題点や解決策について、また町内学習懇
談会のマンネリ化について、今までの成果と現在の問
題点、その打

だかいさく
開策について示

し さ
唆する話を聞かせていた

だきました。
　差別を根

こんぜつ
絶する地域の今後の取り組みとして、大い

に参考となる機会を得た学習会となりました。

町内学習懇談会総括学習会

町内学習懇談会について４町から発表されました。

中倉茂樹さんの体験談を真剣に聞き入っていました。
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１月26日（土）、２月20日（水）に常盤まちづくりセ
ンター・サロン室において『ふれあいカフェ』を開催
しました。常盤協議会では、地域のみなさまに、ゆっ
くり過ごしていただく場所をコーヒー等楽しみながら
提供できたらとの意見から、まず行ってみて、ご意見
を聞いてみようとのことで行いました。
　いかがでしたでしょうか。今後もセンターを利用さ
れる方にくつろぎの場を提供できる企画を検討してい
きます。

「ふれあいカフェ」を行いました

１月15日前後に常盤の多くの町で、無
むびょうそくさい
病息災を祈っ

ての左
さぎちょう
義長が行われています。各町での形式は多少異

なりますが、多くは神社の境内で３、４本の竹を円
えんすい
錐

形
けい
に組み上げた中に、お正月で使用した各家の門

かどまつ
松や、

しめ飾り、お札などを持ち寄って焼く神事です。起源
は「徒

つれづれぐさ
然草」の書物にも見られることから鎌倉時代に

は行われていたらしいとされています。
　長束町では、子供たちが竹を地面にたたきつけなが
ら『たくじょう』と声を出し町内を回り歩きます。割っ
た竹を松明の中に入れると『ボンボン』と大きな音を
たて一気に燃えさかり祈りの儀式が進められていきま
す。小

こしょうがつ
正月時期、常盤の風

ふうぶつし
物詩です。

左義長まつり（長束町）

１月19日（土）「道の駅草津」近くのヨシ群
ぐんせいち
生地に多

くの方が参加し、ヨシ刈りが行われました。草津ヨシ
松
たいまつ
明まつり実行委員会主催による『ヨシ松明まつり

（７月に開催予定）』で点火するヨシを刈り取るため
に毎年行っているものです。ヨシはびわ湖の環

かんきょう
境保

ほぜ ん
全

に役立ち、冬場に刈り取ると元気なヨシがまた成長し
てきます。
　前日の18日（金）には、常盤小学校６年生の生徒た
ちもヨシ刈りを行ない、続いてこの日は常盤の各町内
会や草津の企業も参集し、共に汗を流しました。

今年もヨシ刈りが実施されました

烏丸半島「水
すいせい
生植物公園みずの森」内の地に建ち、

常盤のランドマークとして親しまれてきた夢風車が電
気系統の故障と耐久年数的なことから解体されること
になり、１月28日に風車の羽根が外されました。今
後は支柱の一部を残した風車跡が、メモリアル場所と
してのモニュメントとして残されていきます。

草津夢風車、解体

寒風のなか、一面に茂っ
たヨシの中に全員で突
き進みます

2001年に設置された風
車は地上高60メートル
の巨大な施設でした。環
境啓発施設としての役割
は果たしたものの、発電
事業としては成立しませ
んでした。

１月28日、風車の塔
から外された羽根が地
上に横たわっていまし
た。これから本体が取
り外されていきます


